

[View this email in your browser](#)

Abril de 2022

Emaús en Europa



emaús

EUROPA

PROVOCADORES DEL CAMBIO

Buenos días a todas y a todos:

¡Este mes marca el lanzamiento de una campaña de sensibilización para una acogida digna de las personas exiliadas! Con la idea de deconstruir el miedo al extranjero y abrir el diálogo en todos los idiomas, ¡esperamos que esta os llegue!

De igual modo, compartimos también con vosotros las novedades de los grupos en primera línea del conflicto en Ucrania y os mantenemos informados de las últimas acciones llevadas a cabo gracias a vosotros, en el marco de solidaridad coordinada a nivel europeo.

Desafortunadamente, este conflicto tiene repercusiones cada vez mayores en nuestro continente y vosotros les hacéis frente cada día. En esta edición, viajamos al encuentro del CNZD, en Croacia, que ayuda a los niños ucranianos traumatizados por este conflicto de otra época.

También ha llegado el momento del encuentro, ¡esta vez en persona! En menos de un mes, estaremos en Piriapolis para nuestra Asamblea Mundial. Este increíble momento de la vida de nuestro movimiento marcará el ritmo de nuestro trabajo durante los próximos años. En esta continuidad, y para preparar la siguiente, fuimos hace poco a Iasi, en Rumanía, para visitar los lugares de nuestra próxima Asamblea regional. En efecto, nuestro consejo regional decidió organizar allí la asamblea de Emaús Europa en otoño de 2023. A la espera de contaros más el mes que viene, ¡estamos deseando veros en Uruguay en la Asamblea mundial!

Buena lectura y hasta pronto,

El equipo de Emaús Europa.

Movilización europea

Deconstruir el miedo al extranjero: la campaña de Emaús para una acogida digna de las personas exiliadas



¡SOIS BIENVENIDOS-AS!

LAS PERSONAS QUE HAN DEJADO SU PAÍS ARRIESGANDO SU VIDA TAMBIÉN

EN EMAÚS ACOGEMOS A TODAS LAS PERSONAS CON DIFICULTADES, VENGAN DE DONDE VENGAN

¡QUÉ BUENO ES SER HUMANO!



ABANDONAR SU PAÍS ES A MENUDO UN DOLOR

¡ACOGER CON DIGNIDAD ES UNA ALEGRÍA!

EN EMAÚS ACOGEMOS A PERSONAS CON DIFICULTADES DE TODO EL MUNDO Y TRABAJAMOS JUNTAS PARA CONSTRUIR EL MAÑANA

¡QUÉ BUENO ES SER HUMANO!



LA INSEGURIDAD ES DE LO QUE HUYEN LOS EXILIADOS-AS

¡LA SEGURIDAD ES LO QUE CONSTRUIMOS JUNTOS-AS!

EN EMAÚS ACOGEMOS A TODAS LAS PERSONAS CON DIFICULTADES, VENGAN DE DONDE VENGAN

¡QUÉ BUENO ES SER HUMANO!



¡GRACIAS POR CONSTRUIR UN MUNDO MÁS HUMANO CON NOSOTROS-AS!

EN EMAÚS ACOGEMOS A PERSONAS CON DIFICULTADES DE TODO EL MUNDO Y TRABAJAMOS JUNTAS PARA CONSTRUIR EL MAÑANA

¡QUÉ BUENO ES SER HUMANO!



El gran impulso de acogida de los/las europeos/as frente a las personas refugiadas ucranianas es también,

para todos nosotros en Emaús, una ocasión para recordar que no son los únicos que huyen de la guerra y la miseria.

En efecto, desde hace varios meses, trabajamos conjuntamente con cada país europeo para implementar una campaña de sensibilización en nuestros lugares de acogida del público con el fin de **deconstruir los miedos ligados a la acogida de personas exiliadas.**

De hecho, pensamos que el ejemplo de Emaús puede hacer que nuestros visitantes y clientes dejen de tener miedo al otro, que es precisamente el discurso del que normalmente se valen.

Este discurso tiende a deshumanizar, no sólo a las personas exiliadas para facilitar la aceptación del hecho de que se les prive de derechos humanos básicos, sino también a deshumanizar a los/las ciudadanos/as del país de acogida para que acaben por aceptar lo inaceptable.

Cada grupo Emaús ha recibido o debería recibir muy pronto una serie de 4 carteles en el idioma local para sus tiendas y lugares de acogida del público.

Esta campaña de colocación de carteles no es demasiado “política” en el sentido de que no lleva de forma explícita nuestras reivindicaciones para reorientar las políticas migratorias; se trata de una campaña de sensibilización para abrir las mentes al debate, mensajes positivos para acompañar el diálogo.

Se invita a los grupos a utilizarlos como **puerta de entrada para proponer debates más profundos a vuestros/as clientes/as**, momentos de encuentro con los miembros de vuestro grupo o intervenciones del exterior, así como para **interpelar a los representantes políticos.**

Evidentemente, nuestro equipo está a vuestra disposición si queréis organizar una interpelación política enlazando con las políticas migratorias europeas o un encuentro con vuestros clientes. Podéis contactar con Eve, Delegada general:

eve.poulteau@emmaus-europe.org

¡Y si tenéis más tiendas o lugares de acogida que carteles recibidos, no dudéis en pedirnos más!

Zoom sobre...

Croacia, lugar de acogida de personas refugiadas de Ucrania

El Centro para los niños desaparecidos y explotados (CNZD), ayuda a más de 350 personas que huyen de Ucrania a Croacia. En poco tiempo, este grupo en desarrollo del Movimiento Emaús ha abierto un Centro para los niños traumatizados por el conflicto, y un Centro de información para las personas refugiadas.



© CNZD

El “Children Corner”, espacio asegurado de descanso y de integración

Especializado en el acompañamiento de niños y adolescentes víctimas de traumas, el CNZD ha abierto desde el comienzo del conflicto en Ucrania un “Children Corner” (Centro para niños), y espera poder abrir pronto dos más. Este espacio está gestionado por un/a profesor/a, un/a psicólogo/a y un/a intérprete, y permite acompañar de forma cotidiana a 15 niños traumatizados por la guerra (para 70 niños registrados a día de hoy). Este centro tiene como objetivo dar apoyo psicológico a estos niños, y preparar su integración y su inserción en el sistema escolar croata.

Acompañados por sus padres, los niños pasan algunas horas en el centro, y pueden descansar allí, tomar una comida caliente, y que un psicólogo de la asociación les escuche. También pueden acceder a cursos en línea en ucraniano. Los padres se quedan en el centro hasta que el equipo se hace cargo de sus hijos, para así no reproducir los traumas ligados a la separación. Después de algunas semanas, el progreso es evidente, y los niños ya no sienten tanto la necesidad de volver con sus padres con tanta asiduidad.

El Centro de información, crucial para la integración de los/las refugiados/as ucranianos/as

Este centro, único de este tipo en Croacia y gestionado por el CNZD, permite a las personas refugiadas recibir toda la información necesaria para su integración: demandantes de asilo, inserción profesional, inscripción a cursos de croata, consejos administrativos, apertura de derechos sociales y de seguro médico... En tres semanas, unas 400 personas han pasado por el centro, gestionado por un abogado y un intérprete contratados a tiempo completo por el CNZD. Abierto de lunes a viernes, su funcionamiento también cuenta con la ayuda de voluntarios que se relevan para asegurar la acogida de personas refugiadas. Numerosos condados en Croacia se basan en el modelo creado por el CNZD para abrir centros similares.

Durante los primeros días de conflicto, una pareja y sus cinco hijos llegaron a Osijek. Como habían vivido varios años en Bosnia-Herzegovina, los padres hablaban croata con fluidez y fueron contratados por el CNZD como intérpretes. El equipo les apoda “las estrellas del CNZD”, tras haber dado varias entrevistas a la prensa.

Acogida de personas refugiadas en Croacia

Croacia acoge a más de 13 000 personas procedentes de Ucrania, y entre 300 y 500 llegan cada día. Casi el 95% son mujeres y niños. Alojados en hoteles, albergues juveniles o apartamentos, cuentan con tres comidas al día y los productos de higiene necesarios según sus necesidades.

Los lazos entre Ucrania y Croacia son fuertes, por su historia común (Ucrania fue uno de los primeros países en reconocer la independencia de Croacia en 1991) y su idioma, muy cercano.

[Leer más...](#)

Este proyecto está apoyado por el Fondo de Urgencia Ucrania, gracias a las donaciones de los grupos europeos de Emaús.

Solidaridad del Movimiento Emaús

Fondo Ucrania: punto financiero y acciones apoyadas

A mediados de abril, se han recolectado más de 661 000€ para el Fondo Urgencia Ucrania, gracias a la solidaridad excepcional de la que habéis hecho gala, en Europa y en todo el mundo. Más de cincuenta ventas solidarias han tenido lugar por todo el continente, para responder así a las necesidades de nuestros grupos de Europa del este y del sudeste, especialmente afectados por la guerra en Ucrania.

En este momento, el Fondo Ucrania permite satisfacer las necesidades de nuestras comunidades ucranianas que han debido poner fin a la mayoría de sus actividades generadoras de ingresos. Nos hemos comprometido a apoyarles, si es posible, tanto tiempo como la guerra les impida retomar dichas actividades.

Son también nuestros principales representantes in situ para la asistencia de las personas desplazadas y las víctimas de la guerra. Están activas en su región de Lviv donde se encuentran la mayoría de desplazados procedentes de zonas de conflicto, pero reorientan también las ayudas recibidas de los grupos Emaús europeos hacia los hospitales y los socios de otras ciudades, más cercanas a dichas zonas de conflicto.

El fondo de urgencia también permite apoyar financieramente a nuestros grupos en Polonia y Rumanía en sus misiones de acogida de personas refugiadas ucranianas. También apoya las actividades del CNZD (Croacia), descritas en el artículo de arriba, y de Emaús Geo (Georgia), que ayuda a más de 500 personas refugiadas, distribuyendo ropa, alimento, vajilla y juguetes para los niños. Una ayuda financiera que permitirá sobre todo al grupo poder distribuir más de 500 kits de higiene. Este fondo tiene como objetivo apoyar a los grupos Emaús en sus acciones para hacer frente a las consecuencias de la guerra.

Novedades de los grupos en primera línea

En Ucrania



© Emaús Oselya

Emaús Oselya y Nasha Khata siguen distribuyendo cada día comidas calientes a más de 200 personas en Lviv y Drohobych. Reciben el apoyo financiero del fondo de urgencia coordinado por Emaús Europa para sus actividades cotidianas junto a las compañeras y compañeros, así como para sus acciones con las personas refugiadas, especialmente gracias a los camiones solidarios enviados por Emaús Lublin y Emaús Rzeszow, en Polonia.

En Polonia



© Emaús Rzeszow

Polonia es el país europeo que más refugiados acoge, más de 2 millones: los ucranianos prefieren quedarse cerca de casa.

Nuestros tres grupos acogen en el seno de sus comunidades a cuarenta personas refugiadas, apoyan a los centros de alojamiento de urgencia dándoles la ropa de cama, y distribuyendo productos alimentarios y kits de higiene. Cada grupo está también en contacto con numerosos actores asociativos en Polonia y en Ucrania para coordinar el envío de material de urgencia y responder a las necesidades específicas. Para todas las actividades relacionadas con las personas refugiadas procedentes de Ucrania, los grupos reciben el apoyo financiero de Emaús Europa, gracias al Fondo de Urgencia Ucrania.

La actividad económica de nuestros grupos en Polonia no se ha detenido. Es necesario tener también en mente que el envío de transportes solidario que contengan el material “clásico” Emaús es muy importante para permitirles continuar con sus misiones para ayudar a los más vulnerables.

En Rumanía



© Emaús Iasi

El grupo de Iasi organiza numerosos transportes de material de urgencia hacia las comunidades de Cernauti y de Ismail, cercanas a la frontera ucraniana. Tras una primera ola de personas refugiadas al comienzo del conflicto, la situación se ha estabilizado, pero el grupo ha visto sus ventas reducirse a la mitad desde el comienzo del conflicto.

Para todos los grupos rumanos, el envío de transportes solidarios clásico sigue siendo importante.

Los camiones solidarios Ucrania

Una docena de camiones Emaús han salido de Europa occidental, y principalmente de Francia, con destino de nuestros grupos en Polonia y Rumanía. Otros se están preparando. De allí, el material de urgencia se dirigió a Ucrania, o se redistribuyó a centros de alojamiento de urgencia in situ. Esta valiosa ayuda se ha coordinado también con los grupos Emaús de los países fronterizos que se encuentran mejor posicionados para reconducir la mercancía en función de las necesidades.

En Polonia

En Rumanía



© Emaús Rzeszow



© Emaús Europa

Emaús Lublin, que ha recibido ocho camiones y furgonetas de Europa occidental, pudo enviar dos camiones de 90m3 hacia la comunidad de Emaús Oselya, dos furgonetas de 3,5 toneladas hacia una asociación situada en Kowel (Organización de Ayuda Mutua “Trabajemos Juntos”, Ucrania), dos camiones de seis toneladas hacia un centro de alojamiento situado en Lublin, y un camión de 8 toneladas con destino de la Cruz Roja polca.

Emaús Rzeszow, que ha recibido cinco camiones solidarios, pudo reconducir dos camiones de 90m3 hacia la comunidad Emaús de Nasha Khata, en Ucrania, y un camión hacia la asociación Jawja, también en Ucrania. A todo esto se añade los donativos materiales a los centros de alojamiento de la ciudad de Rzeszow.

Emaús Iasi también está en contacto con dos ciudades ucranianas y asociaciones locales. Los miembros de Emaús Iasi han acompañado un total de 5 toneladas de material de urgencia (camas, productos alimentarios, mantas...), hacia Ismail, y dos convoyes más que se dirigieron hacia Cernauti (3 toneladas). Este viernes 15 de abril, saldrán dos furgonetas más a Cernauti.

Emaús Targu Jiu también está en contacto con dos comunidades situadas en Ucrania. Con la ayuda de Emaús Forbach (Francia) y los grupos del este de Francia, el grupo ha enviado dos camiones de 15 toneladas hacia Ucrania, y un tercero se está preparando. Se enviará el 15 de abril.

Apertura de los campamentos de verano de 2022 en Francia y en Europa

¡Emaús Francia ya ha abierto las inscripciones para participar en las actividades solidarias de sus grupos! La ocasión de compartir durante al menos una semana, entre el 1 de junio y el 15 de septiembre, la vida en el seno de los grupos Emaús que abren sus puertas. Toda la información útil está disponible en la página de [Emmaüs Expérience](#) (en Francés o en Inglés). ¡Una bella forma de combinar encuentros, compromiso voluntario, y el descubrimiento de nuevos grupos!

En Europa, el grupo Emaús de La Poudrière, en Bélgica, también ha abierto las inscripciones para participar en su campamento de verano que tendrá lugar el 13 de agosto de 2022. ¡Una oportunidad para poder compartir la vida con las compañeras y compañeros de la comunidad!

Otros campamentos deberían abrir de aquí a un mes, sobre todo el de Bosnia-Herzegovina (FIS-Emaüs), nos vemos en mayo para saber más, y en la [página dedicada a los campamentos de verano en la sitio web de Emaüs Europa](#).

Contacto e información Solidaridad Ucrania

Tras la urgencia, ¡se ha instaurado la solidaridad para Ucrania! Si queréis obtener información más detallada sobre el envío de convoyes solidarios o la situación en el seno de los diferentes países, podéis contactar con Emmanuel, responsable Solidaridades: emmanuel.rabourdin@emmaus-europe.org

La información y la lista de necesidades también se actualiza regularmente en la [página dedicada a la situación en Ucrania de nuestro espacio miembro](#).



Copyright © 2022 Emaüs Europa, Todos los derechos reservados.

Emmaüs Europe

47 avenue de la Résistance
93100 Montreuil
contact@emmaus-europe.org
[Sitio web](#)

[Cancelar la suscripción a esta lista.](#)

This email was sent to <<Email Address>>
[why did I get this?](#) [unsubscribe from this list](#) [update subscription preferences](#)
Emmaus Europe · 47 avenue de la résistance · Montreuil 93100 · France

